



Eslovaquia bloquearía ayuda financiera de la UE a Kiev si no garantiza el tránsito de gas

Description

El primer ministro de Eslovaquia, Robert Fico, señaló que está dispuesto a bloquear la ayuda financiera de la Unión Europea (UE) a Ucrania si no se resuelve el problema del tránsito de gas.

“Si dentro de tres semanas nos informan que Ucrania sigue bloqueando todo [en relación con el tránsito de gas], bloquearé la ayuda financiera a Ucrania sin ningún problema”, declaró Fico al intervenir en una reunión del Comité Parlamentario de Asuntos Europeos.

El primer ministro también señaló que está “preparado para vetar la decisión de la Unión Europea de enviar otros 50.000 millones de euros a Ucrania”.

Durante su visita a Rusia en diciembre pasado, indicó, se debatieron varias opciones técnicas para continuar el tránsito del gas ruso a través de Ucrania. De acuerdo con Fico, se elaboraron dos soluciones que también fueron abordadas con Ucrania.

La primera, detalló, incluye una operación de intercambio entre Moscú y Bakú para que el gas que se suministra a través de Ucrania no se considere ruso, sino azerí. Mientras, la segunda prevé que una empresa eslovaca compre el gas ruso en la frontera ruso-ucraniana para que pase por el territorio de Ucrania como gas eslovaco.

“La empresa SPP [el mayor operador energético eslovaco] llenó los depósitos de almacenamiento y no los utilizaremos mientras sea posible. Y, mientras tanto, seguiremos inyectando gas en esos depósitos según el acuerdo que tenemos con [la compañía gasística rusa] Gazprom. Gazprom ha asegurado que suministrará ese gas por otra vía”, informó Fico.

Prosiguió que “Rusia siempre ha sido un socio fiable en el suministro de energía” y nunca le ha fallado a Eslovaquia, “a diferencia de Ucrania”. Asimismo, criticó la decisión de Kiev de detener el tránsito de gas a través del territorio ucraniano, advirtiendo de “consecuencias catastróficas para los precios de gas en Europa”.

Fico declaró antes que las pérdidas para Eslovaquia, debido a la imposibilidad de realizar el tránsito de gas hacia otros países de la UE, ascenderán a aproximadamente 500 millones de euros anuales.

De acuerdo con él, Eslovaquia también perderá 1.000 millones de euros debido a los precios más altos del gas y toda la UE pagará unos 70.000 millones de euros por esta “aventura” de detener el tránsito de gas a través de Ucrania.

Las autoridades eslovacas han reiterado en varias ocasiones su intención de mantener la posibilidad de transportar gas

a través de su territorio hacia Europa Occidental. Fico señaló con anterioridad que la república aboga por la reanudación del tránsito de gas a través de Ucrania y, en caso contrario, las pérdidas que sufra el país deberán ser compensadas.

A partir del 1 de enero de 2025, Ucrania cesó el tránsito del gas ruso a Europa a través de su territorio. La compañía gasística rusa Gazprom suministró por esta ruta unos 14.900 millones de metros cúbicos en 2023, lo que, según la agencia estadística comunitaria Eurostat, supuso alrededor del 4,5% del consumo de la UE.

El Maipo/Sputnik

Date Created

Enero 2025